## **EDITORIAL**

## Estimados lectores:

Les presentamos un nuevo número de nuestra revista. Acorde a los tiempos que vivimos –multifacéticos y cambiantes, diversos y desafiantes– presentamos una serie de temas que estamos seguros que serán de su interés.

En el espacio dedicado a los artículos, el profesor Gamboa Bernal presenta un tema que no podíamos olvidar: los 55 años de la encíclica Humanae Vitae. El artículo pone el texto magisterial en el contexto histórico en el cual surgió, para ayudarnos a comprenderlo con mayor profundidad. Recientemente, algunos teólogos que participan de la Pontificia Academia para la Vida, a título personal, han elaborado novedosas interpretaciones de la moral y rápidamente la atención de muchos se volvió hacia la encíclica en cuestión generando controversias y diversas posturas. Este trabajo puede darnos más luz para comprender el documento y acercarnos a él y al tiempo en el cual fue escrito.

Por su parte, la Magister Agustina Toscani Gómez ofrece al lector un resumen de los puntos principales de su tesis de maestría. Se trata de un tema que genera disputas juríco-bioéticas: la filiación y la procreación asistida que genera tantas controversias. A fin de organizar una consideración objetiva del tema, nuestra

autora se vale de un instrumento muy valioso de observación, como es el método triangular de análisis de casos. Desde ese punto de partida ofrece una mirada fundada y esclarecedora.

El tercer artículo es una ponencia del pastor Licenciado Gabriel Ballerini, sobre bioética global y compromiso con el medio ambiente. Allí desarrolla una guía para lograr que los decisores de políticas públicas, se comprometan realmente con el cuidado de la casa común. Para lograr su objetivo, retoma un tema original de la bioética que es el respeto por la naturaleza y común interés, transnacional y transgeneracional, por el cuidado del medio ambiente.

El siguiente es un tema muy delicado, que parte con la bioética contemporánea y cobra cada vez mayor atención; se trata del cuidado de las investigaciones que impliquen la participación de seres humanos. La originalidad del artículo de la Dra Elizabeth Vidal reside en que ese análisis parte del principio de justicia, pero se enriquece y aqudiza con dos elementos más precisos, que son el principio de solidaridad y el bien común. Estos dos últimos principios, llevan a la justicia a un grado de exigencia mayor, va que no se trata solo de dar a cada uno lo que le corresponde, sino que pone el acento en la corresponsabilidad y en el compromiso ético que no permite permanecer pasivo ante el otro en una distante indiferencia, sino que se compromete ante valores fundamentales como la necesidad del prójimo y del conjunto social.

En la sección opinión y comentarios, el Dr. Lenin de Janon Quevedo nos lleva a reflexionar con un artículo que aborda el concepto de One Health, o Una Sola Salud, una idea que centra su lógica en la superposición e interacción de la salud humana, con la salud animal y la del medio ambiente promoviendo abordajes holísticos, integradores e interdisciplinarios y el trabajo mancomunado entre diferentes.

En el apartado de Dossiers hemos incorporado los trabajos de dos alumnos de grado de medicina, con la intención de estimular a los jóvenes a investigar y publicar. Se trata de la alumna María Isabella Ballestra quien desarrolla una consideración ética sobre la Inteligencia Artificial, un tema que nos afecta a todos, pero que resulta particularmente importante en los jóvenes nativos digitales y del alumno Víctor Cartés quien nos convoca a rescatar los aportes olvidados de Thomas Percival, sobre todo, en los inicios de la bioética anglosajona.

Dentro del sector de la revista preparado para documentos nacionales se destacan dos: por un lado las declaraciones del obispo de Chaco Mons. Angel Mancín sobre la custodia y protección del acuífero Guaraní, estratégicamente tan necesario.

El otro documento es un comentario del presidente de la CEA, Mons. Ojea, sobre las necesidades y la atención de los adultos mayores. En una sociedad del descarte, los ancianos constituyen un grupo vulnerable y esta declaración pretende volver a poner en valor el aporte de las generaciones más grandes en favor del bien común.

En cuanto a la difusión del Magisterio Pontificio, presentamos dos discursos del Santo Padre Francisco referidos a la atención de las personas con discapacidad y un discurso en ocasión de la fiesta de los santos inocentes y el valor de toda vida humana.

Como les anticipé en el comienzo de este editorial, los temas son diversos, pero también son reflejos de una bioética que se plantea constantemente el mejor modo de armonizar la acción de las ciencias de la Vida y la consideración ética de la misma. Disfruten la lectura de este número y sigamos trabajando por la centralidad de la persona y su cuidado.

Pbro. Licenciado Rubén Revello Director de la Revista Vida y Ética